

## Digitalisierte Mobilität: Chancen und Risiken

- Annahme: vollautomatisierte, vermehrt geteilte Fahrzeuge
- Potenzieller volkswirtschaftlicher Nutzen für die Schweiz: jährlich mehrere Dutzend Milliarden Franken – in ferner Zukunft
- Grosse Unsicherheiten bestehen, weitere Abklärungen nötig



+ Ersatz privater Parkplätze durch Drop-off-Zonen macht Städte attraktiver.

+ Automatisierung senkt Personal-kosten im ÖV.

+ Weniger Unfälle reduzieren Gesundheitskosten.

+ Zeit im selbstfahrenden Fahrzeug kann produktiver genutzt werden.

+ Direkte Tür-zu-Tür-Verbindungen sparen Reisezeit, Gang zur Haltestelle entfällt. Geschmälerter Gesundheitsnutzen

+ Dank autonomen Fahrzeugen sind ältere Personen mobiler.

- Leerfahrten sowie teurere Anschaffung und Wartung von automatisierten Fahrzeugen

+ Automatisiertes Fahren verbessert Erreichbarkeit ländlicher Räume.  
- Gefahr zunehmender Zersiedlung

+ Teilen von Fahrten und Fahrzeugen senkt Kosten.

+ Automatisierte Fahrzeuge nutzen Infrastruktur effizienter.

- Höhere Kosten für intelligente Infrastruktur